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新型コロナウイルス感染防止対策により休会
臨時号　2020．7．21

●新しい生活様式を鑑みたクラブの集まり方試行事業「つどい」
12：00  開場
　▶コーヒーサーブ・自由懇談
12：30「つどい」　開始
　▶会長挨拶
　▶今週のお誕生祝い

　▶報告・連絡
12：45「つどい」　終了
引き続き、同会場にて（参加自由・会員配布用のビデ
オ撮影を実施）
●「新入会員スピーチ」（クラブ奉仕委員会　例会運営委員会）
12：45　開始
　深野裕一さん（2019年６月11日入会）
　　「都市ガス今昔物語」
　鈴木竜哉さん（2019年６月11日入会）
　　「金融教育について」
　髙橋　現さん（2019年６月18日入会）
　　「西国三十三観音について」
13：30　終了

幹　事　報　告
▪地区からの連絡事項
　・2022年規程審議会提出立法案（制定案）提出について（2020年

８月31日必着）
　・地区ロータリー財団セミナー開催【延期】の案内
　　【延期開催日（予定）】2020年12月19日㈯ 13：00～17：00 
　　於 国立京都国際会館
▪大津ロータリークラブからの連絡事項
　・７月14日㈫ 書面による臨時理事会にて以下の議案が承認されま

した。
　　①新入会員候補者推薦の件（２名）
　・７月14日㈫ 第４回クラブ協議会（山田ガバナー補佐ご出席）
　　13時45分より15時00分 於 琵琶湖ホテル３階「瑠璃」にて開催し、

地区役員様と理事・役員及び各委員長が出席致しました。
　・７月16日㈭ びわ湖大津プロバスクラブ第26回例会
　　17時00分より18時00分 於 ホテルテトラ大津・京都にて開催さ

れ、山本勝義会長・杉野副会長及び幹事川戸が出席しました。

◆ 誕生日を迎えて ◆
� 細田　光藏
　誕生日をお祝いいただき有難うございます。7月25日
で76歳になりました。昨年も云わせていただきました 
が、そろそろsoft landingを考える歳と、いまだに現世に
しがみつき不善をなしております。最近「終の日までの」
と題した本を読みました。人生の償いの期間、綺麗な最
期とは、結論を出すには、もう暫くかかりそうです。迷
惑をかけますが、お付き合いの程宜しく。

2020年 ロータリーカレンダー
７月22日㈬ 2019-20年度�会計監査�10：00～�於�琵琶湖ホテル3階

「ホワイト」

23日㈭ 《海の日》「クラブ職業奉仕担当者研修会」14：00～
15：00�Zoomによるオンライン研修会

24日㈮ 《スポーツの日》
25日㈯
26日㈰
27日㈪
28日㈫ 大津RC休会
29日㈬
30日㈭
31日㈮

８月１日㈯
２日㈰
３日㈪

４日㈫

大津RC休会　大津RC「つどい」12：30～�於�琵琶湖
ホテル3階「瑠璃」/8月定例理事役員会�11：00～�於�琵
琶湖ホテル3階「オレンジ・ブラウン」/新入会員スピー
チ「コロナ禍における鉄道会社の状況」深尾�雅章君・
「テレビのこれから」北村�幸弘君・「すべては、お客
さまの「うまい!」のために」斉藤�達雄君/第2組・第9組�
上期情報集会�16：30～17：30�於�日本料理�新月/第4
組�上期情報集会�14：00～15：00�於�琵琶湖ホテル3階
「グリーン」

５日㈬ 第6組・第7組�上期情報集会�16：30～17：30�於�びわ
湖大津館

６日㈭ 第3組�上期情報集会�14：00～15：30�於�琵琶湖ホテル
3階「ブラウン」

７日㈮ 第1組�上期情報集会�13：30～14：30�於�㈱きんでん大
津営業所（大津市萱野浦4-70）

８日㈯
９日㈰
10日㈪ 《山の日》
11日㈫ 大津RC休会 事務局閉局（夏季休暇）8月11日㈫～13日㈭迄
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会　長　山本　勝義

『今の世の中　禍
わざわい

はコロナだけかな……』

　私は滋賀県栗太郡栗東町金勝、今の栗東市に生まれ

ました。

　周りは田んぼと畑と山だけでした。

　代々、御先祖様は大工を生業として、百姓もしなが

ら田舎暮らしをしておりました。

　農業を営む上で長い間守られてきた原則は「人が土

を作り、土が作物を作る」との考え方でしたが、昨今

は、工業製品と同様「人が作物を作る」になってし 

まった感があります。

　これは、土（土壌）を作るという下作業の手間のか

かることを省いて、農作物を早く大量に作る農法のみ

が急速に進歩を遂げたことに原因がありそうです。

　畜産においても、農業と同様の道をたどり、異常な

方法を用いてまで早く大量に育てようとしたことによ

り、種々の疾病が発生し、多くの家畜の命が奪われま

した。

　このようなことから、私たちがこの先、口にする物

がどのようなことになっていくかと思うと、暗澹たる

気持ちになるのは私だけでしょうか。

　農作物が昔と比べ、姿かたちは整っていますが、少

年の頃、畑からもぎとって、勢いよくかぶりついた時

のような、太陽と土の香りが感じられなくなったよう

に思います。

　このようなことは、農業や畜産業だけに止まらず、

あらゆる分野に共通して起きているのではないでしょ

うか。

　人の教育においても、乳児、幼児、少年、青年時代

と、その時、その時代で大切なことがあります。

　幼児の時代に、人としての情や豊かな感性を育み、

感性を通して知性や理性を身につけていくことが大切

であり、欠かせないことだと私は信じています。

　しかし、子守歌や童謡、昔話を聞かせて情や感性を

育み、躾を身につけるといった、大切であっても手間

のかかることは省略して、人より早く少しでも多く知

識だけを身につけさせた方が得だと考える時代になり

ました。

　幼児の教育にまで、損、得の考え方が入り込み、勝

ち負けが優先されては、将来が大変なことになり「利

他の心」を持った日本人の「国家の品格」が失われて

いく不安を感じます。

　すでにその弊害は、忌まわしい現象として各地で起

きております。

　お年寄りを騙してお金をせしめる振込め詐欺のよう

なことは、昔は起こり得ないことでした。過去には、

数人の男が一人の少年を追い詰めて殺害するという痛

ましい事件が報道されました。また近年では、親が自

分の子供を虐待、また放置して死亡させる等、社会全

体が超えてはならない一線を超えてしまっている様に

思えてなりません。

　人は古来、今のことより後々のこと、自分のことよ

り子孫のこと、そして廻りの人々と調和して、気遣っ

て生きてまいりました。

　そのような祖先の思いやりに満ちた知恵によって、

私たちは守られているのですが、では私たち自身は子

孫の将来に何を残していけるのでしょうか。

　地球環境においても、目で視て、触れられるものは、

変化していく姿を確認できますが、目で確かめられな

い海底や鉱物のような地下資源を掘り尽くした地球の

内部はどうなっていくのでしょうか。

　また、山の奥深くに放置された廃車や家電製品の山、

谷を埋めるゴミによって汚染される地下水は、だれが

責任を取るのでしょうか。

　すべては昨今の異常気象につながっているようにも

思えてなりません。

　ロータリーの奉仕活動を通して、学べることはいく

らでもある様に感じております。

　７月14日、山田督ガバナー補佐より御指導賜りまし

た、第４回クラブ協議会、無事終了。一息ついて、 

「やっと、やれやれ。ありがたいことです」皆様のお

陰です。

　これからも宜しくお願い致します。



クラブ奉仕理事　本郷　庄市
　コロナ禍、こ奴は相当な疫病神。
　クラブ奉仕の各委員長さんを、初っ端から憂鬱な状況に押し入れてしまいました。山本会長以下三役のこの疫病神に
対する気持ちは如何ばかりかと察しております。
　ガバナーは「ロータリーの原点」を掲げられましたが、今はロータリーどころではなく、まず自分の命、人の命、会
社の命を守らなければなりません。何となくですが「それでこそロータリー」だと思えるのは私だけではないと思いま
すが、いかがでしょう。
　現時点では、10月から普段通りの例会の開催を予定されています。それまでは、少人数のできることを粛々と実行し
ていく予定をしております。私がイメージするクラブ奉仕は、「三密」なしには考えられません。「三密」になって飲み、
語り合ってこそ会員同士の人となりが知れます。クラブ奉仕は、親しみ、楽しさですよね。今は「さて、どうしましょ
う…？」ですが、コロナ禍を亡きものにできた後は、大いに「三密」しましょう。クラブ奉仕の各委員長さんも暖気運
転は十分の状態です。

■クラブ奉仕、さて、今年度はどうしましょう…？

職業奉仕委員会　委員長　高橋祥二郎
　当会に入会させて頂き４年が経過しようとしていますが、まだまだ真のロータリアンとして認められる域に達してい
ない状況の中で、奇しくも2020-21年度の職業奉仕委員会の委員長を拝命致しました。誠に微力ではありますが、ロータ
リーの目的であります「職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕すること」
を確りとこころし委員会活動を行ってまいる所存です。
　なお本年10月27日㈫に開催の事業所見学では、県内最大級の製造拠点を有する先進的企業の総合展示場の見学を予定
しております。午後の半日と言う短いひと時でありますが、会員皆様の知見を広めて頂く機会となれば幸いです。
　結びになりますが、本年度は思いもよらぬ厄災コロナの影響で皆様とゆっくり語り合える機会が得られませんが、来
るべき日に備えお体には十二分にご自愛頂きまして、一日も早く皆様と笑顔でお会いできる日を楽しみにしておりま 
す。この一年間ご指導ご鞭撻どうぞ宜しくお願い申し上げます。

■職業奉仕委員長を拝命して

2019-21米山奨学生カウンセラー　和田　光平

国際ロータリー第2650地区　米山奨学委員会滋賀ブロック
カウンセラーオリエンテーション/奨学生・カウンセラー集会
日時：7月11日㈯ 10：00～12：00　於：クサツエストピアホテル

　本来４月に開催予定であった本集会、ZOOMなどではコミュニケーションが
とりづらいためコロナ感染予防対策に万全を期しての開催となりました。
　滋賀ブロックでは今年度新規６名、継続３名計９名の奨学生を預かります。幸
い当ブロックでは奨学生皆が大きな問題なく就学出来ていますが、京都などでは
一部の新規学生がいまだ入国出来ていないなどコロナ禍の影響を被っています。
　他所のカウンセラーからは奨学生を自宅に招いたり食事を共にしていいものか
悩ましいとの相談があり、今年度なりの対応に皆さん苦慮している様子が伺われ
ました。

　余談ですが当クラブお世話奨学生の劉君は、メタウォーター㈱という水処理専門の企業に無事内定を得ました。現在は卒論
作成のため、水処理に有用な微生物の培養に日夜取り組む日々を送っています。



■ニコニコ箱
・山田　督ガバナー補佐ご指導の基、第４回クラブ協

議会、無事に終了させて頂きました。ありがとうご
ざいます。感謝 山本　勝義君

・本日、山田ガバナー補佐をお迎えして
 磯田　隆雄君
・山田　督ガバナー補佐をお迎えして、開催の第４回

クラブ協議会に感謝 川戸　良幸君
・山本　勝義年度のスタートを祝して
 副幹事　福島　行宏君
・副会計としてよろしくお願いします 中山　雅文君
・磯田丸の帰港を祝して 今堀　　宏君

・山本丸の出港を祝して 今堀　　宏君
・お誕生日を祝っていただいて 今堀　　宏君
・妻の誕生日の品を送っていただき。感謝
 藤井　節治君
・妻の誕生日を祝っていただいて 今堀　　宏君
・主人の誕生日を祝って頂きまして有難うございます

 和田　知子君
 小　　計　11件　　33,000円　
 （本年度累計　88件　231,000円）

国際ロータリー為替レート　2020年7月
1ドル＝107円

　古い話しで恐縮ですが、神武景気がはじけ深刻な不況に陥った昭和30年代の初頭に、竹中工務店の当時の
会長竹中藤兵衛さんが、松下幸之助さんから以下の様に激励され感激したと伝えられています。「竹中さん、
景気が非常に悪くなって来ましたから、あなたの会社はこれからドンドン忙しくなりますね。何故なら、私
はいつもあなたの会社の仕事振りを見ていて、この様な時にこそ、あなたの会社の『真価』が益々発揮され
ると思っているからですよ」
　さて、大津RCの『真価』は奈辺にあるのでしょうか。ガバナー補佐として他クラブを良く観察させて頂
く機会を得たお蔭で、私は大津RCが汗をかく奉仕の思い入れとメンバー間の絆が、他クラブ比圧倒的に強
いという確信を持つに至りました。
　今般、クラブ協議会に出席し『山本丸』の周航計画について聞かせて頂きました。さすがに地区のリーダー
クラブであるだけに、例年通りこの時期に開催できたことが先ず立派であり、かつ中身も良く吟味され、あ
らゆる委員会で大津RCの『真価』をひしひしと感じ取ることができました。コロナ禍の中、新年度の準備
に邁進された山本会長以下理事・役員の皆様に心から敬意を表します。
　ただ、敢えてひとつだけ注文を申し上げるとすれば、新年度計画にこめられた『真価』をいかなる環境変
化があろうとも、５年後、10年後にも伝え続けて頂き
たいということです。昨今、物品供与が奉仕活動の中
心となり、メンバーが汗をかきながらする奉仕は敬遠
されがちと仄聞します。コロナにより益々その傾向が
強くなると危惧されます。今年度は「命」優先で已む
を得ませんが、一度易きに流れてしまうと取り戻すの
に多大なエネルギーが必要となります。どうか、大津 
RCの『真価』を後世に伝え続けて下さい。『山本丸』
のご健闘を祈念します。

ガバナー補佐　山田　　督

大津RCの『真価』を
　　　――�クラブ協議会に出席して


